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           ATA 160 1 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte através de 2 

videoconferência, às quatorze horas, reuniram-se, com o Secretário 3 

Executivo Alexandre Belino, as Intérpretes de Libras: Jéssica Maia e 4 

Rita de Cássia Borges Cabral. As convidadas: Janice Aparecida Steidel 5 

Krasniak (Comissão PCD da ALESC), Sandra Lúcia Amorim (ASGF). 6 

Com a participação dos conselheiros titulares e suplentes presentes: 7 

Cinthia Ferrari Angeli (SDS), Kelly Cristiny Cabral (SDS), Roseane 8 

Zacchi Colasante (SDS), Renato Weber (SSP), Ellen Mara da Silva 9 

Machado (SED), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Karina Barbosa 10 

Poffo Baldança (Santur), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Thiago 11 

Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), Neusa Maria Souza Boldt 12 

(AASJLLE), Christtine Ferreira Gerber (ASBAC), Vivian dos Santos 13 

Beuttemmuller Senra (AAD), José Augusto Meier Gochinski (APABB), 14 

Dilma Silveira de Freitas (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis de Oliveira 15 

(ADI), Ivan José Martin (FECEDEF), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), 16 

Adilson Mendes França (FECADESC), Paulo Sérgio Suldovski (COMDE 17 

Joinville). Ausências Justificadas: Viviane Maria Potier Fernandes 18 

(SDS),Ricardo de Freitas (SIE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), Luciana 19 

Pereira Schubert (SEA). Abertura e apresentação dos presentes.  O 20 

Presidente Jairton Fabeni, pede para todos se apresentarem e após 21 

pede aprovação da pauta, na qual foi aprovada e pede também a 22 

aprovação da ata 159 de março de 2020, na qual foi aprovada por 23 

unanimidade. O Presidente Jairton Fabeni, solicita aos conselheiros 24 

sobre o recebimento no email, do texto da comissão de acessibilidade 25 

sobre os estacionamentos destinados a Pessoa com Deficiência, na 26 

qual será enviada ao CONADE – Conselho Nacional dos Direitos da 27 

Pessoa com Deficiência, com consultas ao DENATRAN – Departamento 28 

Nacional de Trânsito. O texto foi aprovado e será encaminhado ao 29 

Presidente do CONADE. Formas de representação do CONEDE. O 30 

Secretário Alexandre relata que foi pedido na última reunião ordinária, 31 

esse ponto de pauta. A Conselheira Kelly Cabral se manifestou sobre o 32 

contato do presidente do CONEDE junto ao governador, sem ter 33 

passado pela plenária. O Presidente Jairton Fabeni admitiu que errou, 34 

porém gostaria de saber quem disse que ele representava o CONEDE, 35 

disse também que representava a Federação dos Cegos e não o 36 

CONEDE. A Conselheira Kelly Cabral questionou porque ele 37 

encaminhou uma situação do CONEDE, se utilizando da representação 38 

da federação. O Presidente Jairton Fabeni afirma que errou por 39 

excesso, porém usou o nome da Federação inclusive no Ofício, mas 40 

mencionou que o evento seria realizado pelo CONEDE. A Conselheira 41 
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Kelly Cabral solicitou que já que errou fazer uma moção de escusas ao 42 

CONADE. O Conselheiro José Meier disse que não tem como dissociar 43 

a figura das duas presidências num evento junto ao governador. 44 

Representou-nos sem ter autorização para tanto. A Conselheira Ellen 45 

Silva solicitou ao Presidente, já que ele admitiu o erro em ter 46 

encaminhado um documento sem participação da plenária, que se 47 

retrate por escrito. O Presidente Jairton Fabeni, diz que sobre a moção 48 

eu posso me retratar, porém sobre a conversa com o governador não, 49 

pois não representei o Conede na audiência, pois eu como Presidente 50 

da Federação do Cego, fui convidado pelo presidente da FCEE para ir à 51 

casa do governador para agradecer ao governador pelo evento da 52 

deficiência visual que foi realizado em novembro pela FCEE – Fundação 53 

Catarinense de Educação Especial, onde lá entreguei um oficio da 54 

Federação pedindo para que o evento do CONEDE fosse realizado num 55 

único local: hospedagem e capacitação. O Conselheiro José Meier, diz 56 

que guardamos essa manifestação do Presidente. Fórum das Entidades 57 

não governamentais do CONEDE.  A Conselheira Kelly Cabral diz que 58 

teria que modificar o regimento, e no momento não é possível, em 59 

função dessa situação de pandemia. O Presidente Jairton Fabeni relata 60 

que conversou com o Presidente do CONADE.  Ele orientou que se não 61 

tiver previsão a nível estadual, o CONEDE tem que solicitar a 62 

prorrogação, pediu para a plenária para prorrogar o mandato do 63 

CONEDE até dezembro de 2020, para poder fazer eleição com 64 

tranqüilidade. A Conselheira Kelly Cabral relata que para a prorrogação 65 

de um mandato eleitoral deve ser verificado com a COJUR/SDS junto à 66 

PGE – Procuradoria Geral do Estado, essa possibilidade, sem infringir a 67 

legalidade, para que depois, se encaminhe a solicitação ao governo. 68 

Depois da resposta da COJUR, no caso de não prorrogação, sugere que 69 

se crie uma Comissão provisória que direcione o processo eleitoral e 70 

faça a coordenação do CONEDE nesse período. O Conselheiro José 71 

Meier fez a sugestão na reunião da mesa diretora, pois as entidades 72 

estão fechadas, não tem como fazer um fórum. Lei estadual nº 73 

15.115/10, a lei de criação do CONEDE. O Presidente Jairton Fabeni 74 

colocou que Emenda 67 diz que em todos os conselhos de direito desde 75 

2013, não há mais paridade entre entidades governamentais e 76 

representação da sociedade civil e que as Entidades devem ser 77 

majoritárias nos Conselhos. A Conselheira Kelly Cabral relata que 78 

desconhece a emenda, mas não existem impedimentos para que esteja 79 

em vigor, pois serve exatamente para alterar a constituição, no entanto, 80 

não existe ilegalidade nas representações dos conselhos, pois estes 81 

respeitam suas leis de criação. Inclusive para alterá-los em 82 



ESTADO             ESTADO DE SANTA CATARINA 

                             SECRETARIA DE ESTADO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL  

  CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Rua Fúlvio Aducci, 767, Estreito -Florianópolis/SC- CEP: 88075-001 Fone: (48) 3664-0962 

Email: conede@sst.sc.gov.br 

 

concordância com a Emenda, seria necessário fazer suas alterações 83 

especificamente. Sugiro que fosse encaminhado para a comissão de 84 

legislação do CONEDE um estudo sobre o assunto e depois 85 

encaminhado para a manifestação oficial da COJUR da SDS e até 86 

mesmo para a PGE. O Conselheiro José Meier, fala que temos que 87 

solicitar informação da COJUR para que nas reuniões posteriores 88 

discutíssemos sobre isso. Sugere aguardar e seja feita uma comissão 89 

para um novo regimento e lei do CONEDE para a modificação. Assuntos 90 

Gerais: A Conselheira Kelly Cabral fala que precisamos acertar a forma 91 

de fazer a reunião, foi salutar e podemos prosseguir fazendo as 92 

plenárias. A Conselheira Neusa Bodt, pergunta qual o feedback que o 93 

CONEDE teve do governo com relação ao ofício encaminhado sobre 94 

acessibilidade? A Conselheira Ellen Silva informou que o Alexandre que 95 

recebe as respostas, mas observou-se que o pedido de intérprete nas 96 

lives do governador foi prontamente atendido. O Presidente Jairton 97 

Fabeni, fala que temos dificuldades como Pessoas cegas também, com 98 

relação à acessibilidade, mas temos que continuar lutando. Fala que a 99 

forma de fazer a plenária online não foi muito interessante, em função 100 

da conexão e acessibilidade. O presidente Jairton Fabeni informou que 101 

O CONADE não aprovou fazer as plenárias online. Reprogramaram 102 

para julho. Vamos decidir pelo grupo de WhatsApp de que forma 103 

continuaremos fazendo as ordinárias.O Presidente Jairton Fabeni 104 

agradece a participação de todos, dando assim por encerrada a reunião, 105 

na qual foi lavrada a presente ata pela Conselheira Secretária da mesa 106 

diretora, Ellen Mara da Silva Machado (SED), documento que será 107 

enviado aos Conselheiros para aprovarem na próxima ordinária. 108 

Florianópolis, 07 de maio de 2020. 109 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 115 
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